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1学期保護者会 
 

保護者会に参加されなかった方もいらっしゃると思いますので、その時に話した要約をお知らせします。 

４月に入学、進級してからまもなく１学期が終わろうとしています。今学期は運動会を始め、修学旅行や特別支援学級の

移動教室など大きな行事を無事にこなすことができました。特に運動会では４８０名の保護者の方に見ていただくことができ

てよかったなと思っています。また先日の学校公開にも２５０名の方がご来校下さり、生徒たちの学習の様子を見ていただき

ました。生徒たちは普段から何事にも一生懸命に取り組んでおり、大変に素晴らしいと感じています。 

先日、３年生のあるクラスの道徳の授業を見ていたところ、「命」をテーマに学んでいたのですが、その中でドナーカード

に署名ができるかという質問がありました。ほとんどの生徒は「人のために役立つことができるのなら署名できる」と答えていま

した。ドナーカードには家族として署名する欄もあり、その署名ができるかという質問には、逆にほとんどの生徒が「署名でき

ない」と答えていました。この質問もどちらにするのか正解はないですし、難しい選択だと思いますが、署名できない理由を聞

いていると、一人一人が家族に対して深い思いをもっていることが感じられ、大変に感動しました。中学生は思春期まっただ

中で、なかなか親の前では素直な気持ちは表さない人もいるかもしれませんが、家族に対する彼らの思いを強く感じさせられ

る一場面でした。このようにして、家族の方々の大きな支えがあって教育活動が進められていることに感謝します。 

さて、今学期は４人グループを活用した授業を多く取り入れてきました。自分たちで考えたり教師から与えられたりした課

題を解決していくにあたって、自分で考えるだけではなく、４人グループで解決していきました。授業を見ていると、その課題

を解決するために様々な会話がなされていて、生徒たちは本当に授業がわかりたいんだなと思いました。わからない人に丁

寧に教えている場面だけではなく、わからない人が気軽に聞くことのできるような聴き合う関係性を目指しており、２学期はさら

にそのような場面が多くみられるよう指導していきたいと考えています。今学期４人グループを行ってきた１年生の感想をアン

ケートで取りましたので、一部紹介します。「みんなで意見を交換しながら、楽しく授業に取り組むことができた。たくさん話した

から、授業以外でも仲良くすることができた。」「私は、人前で発表するのが苦手だけど、発表する人数が少ないから気軽に

発表することができた。」「私は、自分の意見を言うのがあまり得意な方ではないのですが、今回のグループでは同じ班の人

がうなずいたり相づちを打ったりしながら聞いてくれたので、いつもより自分の意見を言えたように感じた。」などといった肯定

的な意見が多くありましたが、「授業中にふざけてしまう時があった。」「班の中で発言する人がいなかったり、一人の人がず

っと話し続けたりしていたことがあった。」などといった今後に向けて改善していく必要のある意見も出されていました。このよう

なアンケートの結果も参考にしながら、学校としてこの取り組みをすすめていきます。 

 

学校公開 
 

 今年度は授業において前述した取り組みを進めてきており、その一端を公開できたかなと思っています。アンケートであが

ってきた保護者のみなさまからの意見も参考にしながら、今学期の成果と課題を把握しつつ、2学期に向けて取り組んでい

きます。回答されなかった方も、これから行われる三者面談等でお気づきの点について各担任にお話していただければ助か

ります。2学期は、9月１０日（土）に道徳授業の公開があります。また、10月29日（土）には、蓮中祭（舞台発表の部）があ

ります。新型コロナウイルスの感染状況にもよりますが、できる限りたくさんの保護者がご来校できるような計画ができればと思

っています。 
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1学期回想・・・ 
副校長、久住直子です。４月に本校に赴任して、あっという間に一学期が終わろうとしています。 

４月の始業式、副校長として初めて全体司会をしました。生徒の皆さんが次々粛々と体育館に入場してきました。全体は

とても静かなのですが、「さあ、新しい学年、新しいクラス、勉強、部活がんばるぞ」と、２・３年の生徒の皆さん一人一人の

瞳が雄弁に語っていました。 

入学式、新１年生が初めて蓮沼中に登校。真新しい大きめの標準服が初々しく、かわいいな～と思いました。まだ小学

生っぽさが残る外見ながら、先生の呼名に全員立派に大きな返事をしていて感激しました。 

５月は生徒総会。生徒総会では、自分たちの蓮沼中学校をよりよくしていこう、という気概にあふれた充実した行事でした。

上級生が立派なことに感心しました。 

コロナ禍でこの２年間中止されていた３年生の修学旅行も、今年は無事実施できて本当によかったです。一生の思い出

が作れたようですね。京都・奈良で学んだことを、ぜひこれからの学習に役立ててください。 

６月は、何と言っても運動会。ちょうどいい曇り具合で熱中症の心配もなく、保護者の方々にもたくさん参観いただき、盛

況のうちに終了することができました。一生懸命、必死に走る姿、友達と協力して成し遂げた学年種目、笑ったり、応援した

り、素晴らしい皆さんの姿が多く見られました。幸せな一日になりました。 

６月には I組１・２年生の合同移動教室もありました。一泊二日でしたが、「楽しかった～」と晴れ晴れとしたいい表情で

みな帰ってきました。 

そうそう、定期考査も６月でしたね。結果はどうでしたか。夏休みに、定期考査の積み残しをしっかり復習しておいてくださ

いね。 

 ７月は、学校公開がありました。保護者の皆様のたくさんの参観、ありがとうございました。アンケートも数多く集まりました。

感謝申し上げます。 

さて、最近何よりうれしいことは、生徒の皆さんが私という存在を認めて、積極的に話しかけてくれるようになったことです。

私が保護者会用にスタンド検温器を運んでいると、「持ちましょうか」と聞いてくれる男子生徒がいました。「副校長先生、冷

房をいれておいてくださってありがとうございます」わざわざ私にお礼を言いにきてくれた女子もいました。 

蓮沼中は、すばらしい生徒・保護者の皆さんと教職員が一丸となって、同じ目標に向かって進んでいます。その目標とは、

一言で言えば「生徒たちの健やかな成長を目指す」。その目標を掲げて、これから始まる夏休みも、その先の二学期も三

学期も、チーム蓮沼皆で協力して前進していきましょう。 

保護者の皆様、７２日間（１年生は７１日）の一学期、ご協力大変ありがとうございました。来学期もよろしくお願いいたしま

す。 

 

お
知
ら
せ 

部活動の再登校の方法の変更についてお知らせをします。今までは、再登校までの時間が短くても、

完全下校を行い、一度家に帰っていました。 

2学期から、再登校までの時間が短い時（主に金曜日）に部活動の顧問に申し出た人については、

学校の図書室や教室等において、静かに読書をしたり、自習をしたりして待つことができるようにします。 


